

Fecha: 11-07-2024 126.654 Pág.: 12 Tiraje: Cm2: 654,2 VPE: \$8.594.165 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Salmoneros piden al Ejecutivo certezas para que no desaparezca la actividad

En Salmón Summit 2024, expresidente Frei advirtió problemas con la Ley Lafkenche:

## Salmoneros piden al Ejecutivo certezas para que no desaparezca la actividad

Actores del sector aseguraron que el Gobierno debe presentar una legislación acuícola, considerando todas las opiniones del rubro, a diferencia de lo que ocurre con la normativa pesquera.

Desde Frutillar

La industria salmonera realizó un llamado a despejar las incertidumbres que limitarían el futuro y crecimiento del rubro acuícola en el largo plazo. El presidente de SalmonChi-

le, Arturo Clément, advirtió que la actividad vive una serie de complejidades por trabas regulatorias y "permisología" que limita el crecimiento del sector, durante su intervención en el Salmón Summit 2024, realizado en Teatro del Lago, en Frutillar (Región de Los Lagos). El timonel del gremio señaló a este medio que han propuesto al Ejecutivo avanzar en una agenda corta para resolver estas problemáticas

Durante su intervención en el evento, Clément aseguró que "desafortunadamente son muchas las señales negativas, la falta de confianza, de entender y conocer lo que hacemos. Necesitamos certezas para lograr avanzar'

En esta línea, indicó que "existe incomprensión del valor de nuestra industria; hay ninguneo a la gente del sur y se nos está ahogando frente a la competencia"

"En este camino recorrido en estos 40 años de historia, con muchos aciertos y también errores, un camino de aprendizaje v mejora, nos transformamos en el segundo sector exportador de Chile y principal actividad en el sur austral (...); queremos proyectarnos y crecer responsablemente al 2050, no queremos que hagan desaparecer o disminuir nuestra actividad, queremos que nos escuchen, que dialoguemos y, de esa forma, contribuir al crecimiento de Chile", afirmó.

## Regulaciones

Por su parte, el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle instó a solucionar los problemas con la "permisología" y burocracia en el sector, así como también llamó a modificar la actual Ley Lafkenche por su impacto en él desarrollo acuícola.

En su presentación, el exmandatario reflejó su preocupación

Se está hablando de que se va a hacer una nueva ley de acuicultura en el año 2025. Don Arturo (Clément): si la ley no viene bien, opóngase con todo. No podemos aceptar que destruyan esto que hemos construido durante 30 años". EDUARDO FREI RUIZ-TAGLE

por la Ley 20.249 -que tiene por objeto la creación de Espacios Costeros Marinos de Pueblos Originarios para ser administrados por comunidades in-dígenas—, señalando que es un problema para esta industria que exporta en torno a US\$ 6.500 millones anuales. Subrayó que casi 3 millones de hectáreas han sido solicitadas bajo esta normativa, "y después, se su-pone que son hectáreas marinas para que los pueblos puedan desarrollar todas sus actividades, pero finalmente, una vez que las tienen, las arriendan a los privados". "Es un impuesto. Con toda sinceridad, algo huele mal en esto". Y agregó: "Tenemos que cor-

tar de frentón este asunto de la Ley Lafkenche'

El exjefe de Estado, además, abordó el proyecto de ley acuí-cola que busca regular al sector. "Se está hablando de que se va a hacer una nueva ley de acuicul-tura en el año 2025. Don Arturo (Clément): si la ley no viene bien, opóngase con todo. No podemos aceptar que destruvan esto que hemos construido durante 30 años", dijo.

Al respecto, Gerardo Balbontín, gerente general de Blumar, señaló que si bien la Ley Lafkenche se creó con un fin súper noble, "lamentablemente, hoy tie-ne congelada toda la actividad "Solamente, si se cumplieran los plazos que exige la Ley Lafkenche, que es un año de tramitación, todo esto se terminaría. Pero hoy día está absolutamente colapsado el sistema y se demora entre seis y ocho años poder tramitar algo", añadió.

A su vez, José Ramón Gutié-

rrez, presidente de Multi X, aseveró que esta normativa "tiene un muy mal uso y está siendo una restricción para el desarrollo no solamente de la acuicultura, sino que de todas las actividades económicas que usamos el mar"

Por su parte, Ricardo García, gerente general de Camanchaca, afirmó que el Ejecutivo tiene que presentar una buena ley acuícola para potenciar la industria, a diferencia de "la Ley de Pesca, donde no hubo diálo

gos genuinos". "Si vamos a tener en este caso diálogos de verdad, y se va a escuchar al sector salmonero, los proveedores y a la gente del sur; y si vamos a de-jar de lado la ideología, vamos a celebrar el proceso y juzgaremos la propuesta una vez que esté concluido. Si no será así, obviamente, como dijo el presidente Frei, si el proceso y el producto es malo, por supuesto que legítimamente haremos to-da la oposición que nos corres-



## Actores del rubro apuntan al Gobierno como el gran ausente del cónclave acuícola

Al cierre del Salmón Summit 2024 participaron economistas, representantes de la CPC, Sofofa y la ONG Oceana—, el presidente de SalmonChile, Arturo Clément, dirigió su mirada a cinco sillas ubicadas al centro del escenario del Teatro del Lago y señaló: "Quedaron estas sillas vacías, y esperamos que la otra parte que también estuvo invitada, la próxima oportunidad se siente y dialoguemos"

Con esto, el timonel del gremio aludió a la ausencia del ministro de Economía, Nicolás Grau, y el subsecretario de Pesca, Julio Salas. Entre los actores salmoneros señalaban con cierta desazón

que las principales autoridades del sector no asistieran al evento, aunque no se mostraron sorprendidos por la decisión. Consideran clave avanzar en una alianza público-privada para potenciar el

sector "Sin el Gobierno es imposible pensar que esta industria se pueda proyectar hacia el futuro", dijo José Ramón Gutiérrez, presidente de Multi X. "Soy uno de los pioneros de la salmonicultura, y este es el primer gobierno, desde que existe la industria, con el que verdaderamente no tenemos una relación fluida. No digo ni siquiera que está rota: no